CURRICULUM VITAE





AVISO IMPORTANTE – El Curriculum Vitae no podrá exceder de 4 páginas. Para rellenar correctamente este documento, lea detenidamente las instrucciones disponibles en la web de la convocatoria.

IMPORTANT – The Curriculum Vitae cannot exceed 4 pages. Instructions to fill this document are available in the website.

Fecha del CVA 7.6.2024

Part A. DATOS PERSONALES

Nombre	Santiago Miguel				
Apellidos	Castellanos García				
			URL Web		
Open Researcher and Contributor ID (ORCID) (*)		https://orcid.org/000			
Open Researcher and Contributor ID (ORCID) ()			0-0002-3671-3147		

^{*} datos obligatorios

A.1. Situación profesional actual

Puesto	Profesor Titular de Universida	d	
Fecha inicio	19.11.2007		
Organismo/ Institución	Universidad de León		
Departamento/ Centro	Dpto. Historia, Facultad Filosofía y Letras		
País	España		
Palabras clave	Historia Antigua, Historia de R	toma, Visigodos, Imperio romano	

A.2. Situación profesional anterior (incluye interrupciones en la carrera investigadora, de acuerdo con el Art. 14. b) de la convocatoria, indicar meses totales)

Periodo	Puesto/ Institución/ País / Motivo interrupción
1997-2003	Profesor Asociado de Historia Antigua. Universidad de La Rioja, octubre 1997 a febrero 2003, 65 meses
2003-2007	Febrero 2003 a Noviembre 2007, Profesor Ayudante Dr de Historia Antigua, Universidad de León, 46 meses

(Incorporar todas las filas que sean necesarias)

A.3. Formación Académica

Grado/Master/Tesis	Universidad/Pais	Año
Licenciado Geografía e Historia, Historia, Especialidad Historia Antigua	Universidad de Salamanca, España	1994
Doctor en Historia	Universidad de Salamanca, España	1997

(Incorporar todas las filas que sean necesarias)

Parte B. RESUMEN DEL CV (máx. 5000 caracteres, incluyendo espacios): MUY IMPORTANTE: se ha modificado el contenido de este apartado para progresar en la adecuación a los principios DORA. Lea atentamente las "Instrucciones para cumplimentar el CVA"

Soy Profesor de Universidad desde 1997 hasta la actualidad. Tengo reconocidos cinco quinquenios docentes (último año valorado 2021), y cuatro sexenios de investigación: me debo

someter a la valoración del quinto sexenio en 2025, toda vez que el último año evaluado es



2018.

Siempre que ha habido sistemas de evaluación docente he obtenido resultados favorables. Toda mi docencia, una vez doctorado en la Universidad de Salamanca, se ha desarrollado en el Área de Historia Antigua, primero en la Universidad de La Rioja, entre 1997 y febrero de 2003, y desde entonces en la Universidad de León.

Dicha docencia se ha desarrollado en todos los Ciclos Universitarios y en todos los cursos (desde primero hasta quinto en Licenciaturas, y su equivalente en los Grados y Doble Grado), esto es, en Licenciatura, Grado, Doble Grado, Cursos de Doctorado, Máster. He impartido asignaturas tradicionales del Área, tales como, entre otras "Historia de Oriente Próximo y Egipto", "Historia de Grecia", "Historia de Roma", "Historia de España Antigua", "Pueblos

hispanos en la Antigüedad", pero también otras más específicas o transversales, tales como, entre otras, "Métodos de investigación científica" o "Legado actual del mundo clásico".

He desarrollado labores de gestión universitaria, tanto en órganos colegiados (Claustro, Junta Facultad, Comisión de Posgrado, de Doctorado...) como individual (Director de Departamento,

Coordinador de Área), además de labor de gestión como evaluador de la Agencia Estatal de Investigación y la Agencia Andaluza. He participado en numerosas comisiones y tribunales de TFG, TFM, Tesis Doctorales, y de Plazas de Profesores Universitarios Laborales y Profesores Titulares de Universidad.

He dirigido tres tesis doctorales, y estoy codirigiendo una cuarta Casi todas han contado con contrato

FPU ministerial cuya lectura está prevista para finales de este año, así como numerosos tfg, y otro tipo de trabajos de final de carrera y posgrado.

Mi trayectoria científica ha estado vinculada al mundo romano y a la Europa inmediatamente posterior. Me he he dedicado al estudio de las transformaciones del mundo romano tardío y a la articulación posterior de la Hispania visigoda, tanto en mi tarea individual como en la dirección de equipos de investigación. Mi último libro al respecto ha sido un ensayo monográfico publicado por la Universidad de Pennsylvania, en Estados Unidos.

He llevado a cabo numerosas estancias en el extranjero, especialmente en Inglaterra. Entre ellas, cabe anotar haber sido *Invited Scholar* en la Universidad de Oxford en 2010. Además, fui nombrado *Guest Research Professor* en la Universidad de Notre Dame (Estados Unidos), durante un cuatrimestre en 2016.

He participado como miembro de equipo, y he dirigido como IP, según los casos, varios proyectos varios proyectos del Plan Nacional I+D, además de otros con financiación competitiva autonómica y privada. Algunos de mis alumnos en formación han alcanzado contratos de prestigio como FPU y

PostDoc Ministeriales, Marie Curie, ERC de la UE. En los últimos años me he esforzado por participar en el mundo de la transferencia y de la divulgación y, en ese contexto, he tenido el alto honor de ser nombrado recientemente Patrono de la nueva Fundación MUY INTERESANTE para la Transferencia del Conocimiento.

Part C. LISTADO DE APORTACIONES MÁS RELEVANTES (últimos 10 años)- Pueden incluir publicaciones, datos, software, contratos o productos industriales, desarrollos clínicos, publicaciones en conferencias, etc. Si estas aportaciones tienen DOI, por favor inclúyalo.

C.1. Publicaciones más importantes en libros y revistas con "peer review" y conferencias (ver instrucciones).

Santiago Castellanos, En el final de Roma, Marcial Pons, Madrid, 2013.

Santiago Castellanos, Los visigodos, Síntesis, Madrid, 2018.



Santiago Castellanos, *The Visigothic Kingdom in Iberia*, University of Pennsylvania Press, 2020.

Santiago Castellanos, "Isidore of Seville: Historical Contexts", en Andrew Fear, Jamie Wood (eds.), *A Companion to Isidore of Seville* (pp. 21-41). Brill.

Santiago Castellanos, "Romanness in Visigothic Hagiography", en D. Fernández, M. Lester, J. Wood (eds.), *Rome and Byzantium in the Visigothic Kingdom* (pp. 253-275). Amsterdam University Press, 2023.

- **C.2. Congresos,** indicando la modalidad de su participación (conferencia invitada, presentación oral, póster)
- C.3. Proyectos o líneas de investigación en los que ha participado, indicando su contribución personal. En el caso de investigadores jóvenes, indicar lineas de investigación de las que hayan sido responsables.

Se anota aquí solamente una selección:

invitados.

- ¿Siglos de Transición? Comunidades locales y dinámicas de poder en el Alto Ebro (ss. IV-VII d. C.). Plan Nacional I+D. (Universidad). 12/12/2003-11/12/2006: El proyecto, financiado por el Plan Nacional I+D, se desarrolló en la Universidad de La Rioja con el profesor Urbano Espinosa como IP, teniendo una duración de tres anualidades, entre diciembre de 2003 y diciembre de 2006. El proyecto enfocaba los debates sobre los cambios de las comunidades locales urbanas y rurales entre el mundo tardorromano y la Hispania visigoda, con una transversalidad cronológica. Se asumían parámetros explicativos tanto arqueológicos como sobre la base de las fuentes literarias. Se organizaron encuentros en la Universidad de La Rioja, y se coordinó, entre el profesor Espinosa y yo mismo, un volumen colectivo publicado por la Universidad de La Rioja en la última anualidad del proyecto, en el que se recogían los principales resultados de los análisis y

discusiones mantenidas en numerosos encuentros entre los miembros del equipo e investigadores

- Lo sagrado en el proceso de municipalización en el Occidente latino durante el Alto Imperio. Ministerio de Educación y Cultura, Programa I+D Nacional. (Universidad). 1998-2000: El proyecto, cuyo IP fue el Profesor Urbano Espinosa Ruiz, y financiado por el Plan Nacional I+D, se desarrolló durante tres anualidades entre 1998, 1999, y 2000. Yo fui miembro del equipo. Se trataba de investigar los cambios transversales en temas y en cronologías de los lugares sagrados en el contexto de la municipalización altoimperial y sus transformaciones en el período tardorromano. En el seno del proyecto, publiqué un libro monográfico en 1999 sobre esos cambios en el Alto Ebro hacia la Hispania tardorromana y visigoda, y otro libro, una monografía, sobre el impacto del cristianismo en los lugares sagrados de una "ciuitas" como *Calagurris Iulia*, entre otros trabajos en formato de artículos.
- -De Roma a los sistemas castellanos y leoneses, Junta de Castilla y León 2007-2008, De emperadores areyes. Estructuras sistémicas en Occidente (siglos V-VI d.C), Plan Nacional I+D, Ministerio de Ciencia e Innovación, 2011-2014: Fui IP único de este proyecto, que contó con financiación competitiva, financiado por la Junta de Castilla y León merced a sus convocatorias públicas de Proyectos I+D. El proyecto analizó los cambios en la zona del Duero, en un sentido amplio, entre el mundo tardorromano visigodo y la formación de las estructuras políticas altomedievales, León y Castilla. El profesor Iñaki Martín Viso y yo mismo coordinamos una serie de seminarios que se celebraron en mi Centro, en la Universidad de León, con asistencia de alumnos, puesto que pretendimos que los encuentros tuvieran una doble dimensión, de investigación y docencia. El resultado principal, a nivel de publicaciones, fue un volumen colectivo en el que participaron varios



investigadores que, en las actividades del proyecto, impartieron ponencias en la Universidad de León. Además, el profesor I. Martín Viso y yo publicamos un artículo conjunto en la prestigiosa revista "Early Medieval Europe", Inglaterra, en el que explicábamos lo esencial de las transformaciones en la cuenca del Duero entre, ca. 400 y 1000.

-En el final del Imperio. Las actitudes de la aristocracia romana occidental, 2007-2010, Plan Nacional I+D, Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, fui IP de este proyecto, que albergó personal en formación que incluyó una su Tesis Doctoral con Premio Extraordinario de Doctorado. El proyecto trataba de analizar las estrategias de las aristocracias romanas durante en los dos últimos siglos del Imperio romano occidental y estudiar sus nuevos posicionamientos en un tiempo de cambio. Supuso un esfuerzo de análisis textual y arqueológico, fruto del cual derivaron varias publicaciones, entre las que destacaría mi monografía sobre el emperador Constantino, que fue publicada en Sílex, Madrid, al final de aquel trienio.

-De emperadores a reyes, Ministerio de Ciencia, 2011-2014, Plan Nacional I+D: Fui IP de este proyecto financiado dentro del Plan I+D Nacional. Se analizaron las fuentes y las cuestiones historiográficas propias del final del Imperio romano y las primeras etapas de los reinos bárbaros occidentales, con particular atención a la Hispania Visigoda, a la Italia ostrogoda, y a la Galia merovingia. Entre los resultados del trabajo del equipo y del proyecto, menciono aquí mi monografía "En el final del Imperio", publicada por Marcial Pons, Madrid. Además, y como siempre en los equipos de investigación que he dirigido, hubo una clara dimensión de formación de jóvenes investigadores. En el transcurso del proyecto se defendieron varios TFGs (sobre la situación militar tardorromana, sobre el reino suevo, sobre la formación de la Britania anglosajona o sobre las damas imperiales tardorromanas, entre otros, así como una Tesis Doctoral sobre la cuestión de la etnogénesis goda.

C.4. Participación en actividades de transferencia de tecnología/conocimiento y explotación de resultados Incluya las patentes y otras actividades de propiedad industrial o intelectual (contratos, licencias, acuerdos, etc.) en los que haya colaborado. Indique: a) el orden de firma de autores; b) referencia; c) título; d) países prioritarios; e) fecha; f) entidad y empresas que explotan la patente o información similar, en su caso.

Patrono de la Fundación MUY INTERESANTE para la Transferencia del Conocimiento. Desde 2023.